

Tri et gestion des déchets



LN 5 nov 2020

Dans le cadre de la sensibilisation des élèves à l'écocitoyenneté, M. Garrel du SDEE de Mende est venu à la rencontre des élèves de 6^e afin de leur démontrer la nécessité de développer le tri sélectif, de mettre en place d'autres filières de collecte, d'améliorer le traitement des ordures ménagères et de développer la prévention des déchets.

Les consignes de tri applicables en Lozère ont été rappelées aux élèves: verre, le papier, les emballages.

Ces consignes de tri en Lozère vont

au-delà des indications figurant sur les logos des emballages.

Les emballages doivent être compactés pour éviter trop de moyens de transport. 90 % des emballages ménagers utilisés en Lozère sont majoritairement recyclés en France.

La nécessité de mettre en place d'autres filières de collecte a été expliquée aux élèves: les déchetteries, les textiles usagés.

Ensuite, il paraît désormais indispensable d'améliorer la prévention des

déchets en appliquant quelques principes simples: acheter à la coupe ou en vrac, éviter le gaspillage alimentaire, utiliser sa propre tasse plutôt que des gobelets jetables, limiter ses impressions papier, faire du compost, réparer ou faire réparer son matériel, donner des objets dont on ne se sert plus plutôt que de jeter.

Quelques chiffres permettent de mieux saisir l'importance de mieux trier: chaque Lozérien génère 209 kg d'ordures ménagères par an. Les tonnages collectés en Lozère en 2019 s'élevaient à: 22 335 tonnes d'ordures ménagères, 14 460 tonnes en déchetterie, 2 820 tonnes de verre, 1 613 tonnes de papier et 1 785 tonnes d'emballages. Trier correctement ses déchets permet de préserver les ressources naturelles, de l'électricité, de l'eau.

Réduire sa poubelle d'ordures ménagères réduit le coût de transport de ces mêmes déchets et limite donc la pollution.

Les ordures ménagères représentent le type de déchets qui coûte le plus cher à retraiter: 283 € par tonne à traiter.

Un tri plus efficace des déchets permet aussi de créer des emplois et de récolter des fonds pour des associations.

Les élèves de 6^e se sont montrés curieux et intéressés par ces interventions qui marquent le point de départ d'autres actions à venir afin de contribuer à une meilleure gestion des déchets au sein de l'établissement scolaire et à une sensibilisation aux gestes écocitoyens. Élèves et enseignants remercient M. Garrel et le SDEE de Mende pour ces interventions et pour la qualité des échanges.

